
 

 
COMUNE DI ALCAMO 

Provincia di Trapani 
QUARTA COMMISSIONE CONSILIARE PERMANENTE DI STUDIO E CONSULTAZIONE 

 
Verbale  N° 37  del   20/03/2014 

Ordine del Giorno: 
 
 

STUDIO E CONSULTAZIONE SUL TEMA DELLA TUTELA 
AMBIENTALE: INQUINAMENTO DELLE FALDE 
ACQUIFERE, ATMOSFERICO, ACUSTICO E DELLE 
ACQUE MARINE. AUDIZIONE DEL DIRIGENTE 
ALL’AMBIENTE DOTT. FRANCESCO MANISCALCHI. 
 

 
Da inviare a: 

� Sindaco 

� Presidente del Consiglio 

� Segretario Generale 

� Assessore 
__________________ 
 

Note 

 
                                                              Presente      Assente      Entrata        Uscita       Entrata        Uscita  
Presidente Pipitone Antonio SI  10,00 11,30   
V. Presidente Castrogiovanni Leonardo SI  10,00 11,30   
Componente Campisi Giuseppe SI  10,10 11,10   
Componente Coppola Gaspare SI  10,00 11,00   
Componente Fundarò Antonio SI  10,00 11,30   
Componente Lombardo  Vito SI  10,00 11,30   
Componente Sciacca Francesco SI  10,00 11,05   

 
L’anno Duemilaquattordici (2014), il giorno 20 del mese di Marzo, alle ore 10,00, presso la propria 
sala delle adunanze, ubicata nei locali di Via Pia Opera Pastore n 63/A, si riunisce la Quarta 
Commissione Consiliare. 
Alla predetta ora sono presenti il Presidente Pipitone Antonio e i Componenti Castrogiovanni 
Leonardo, Coppola Gaspare, Fundarò Antonio, Lombardo Vito  e Sciacca Francesco. 
Il Presidente coadiuvato dal Segretario Lipari Giuseppe, accertata la sussistenza del numero 
legale, dichiara aperta la seduta. 
Il Presidente da lettura dei precedenti verbali. 
Alle ore 10,10 entra il Consigliere Campisi Giuseppe. 
Alle ore 10,15 fa ingresso la Dott.ssa Elena Ciacio, Funzionario del Settore Ambiente, delegata 
ad intervenire dal Dott. Francesco Maniscalchi. 
Il Presidente Pipitone dopo aver dato lettura dell’ordine del giorno, chiede alla Dott.ssa Ciacio 
informazioni circa lo stato dell’inquinamento generale e nello specifico quello riguardante le falde 
acquifere. 
Il Funzionario Ciacio risponde che l’Organo tecnico scientifico, deputato ad effettuare i controlli di 
natura ambientale, su segnalazione è l’ARPA (Agenzia Regionale per il la Protezione 
dell’Ambiente) della Regione Sicilia, mentre è l’Ente Locale ad emettere i relativi provvedimenti, 
nel caso si riscontrino dei danni arrecati all’ambiente, a seguito delle risultanze e delle verifiche 
eseguite. 
Il Consigliere Fundarò chiede alla Dott.ssa Ciacio se l’inquinamento realtivo ad Alcamo- Marina è 
da addebitare agli scarichi delle civili abitazioni. 
La Dott. Ciacio risponde che in buona parte dipende dagli scarichi dei cittadini e che la zona 
circostante la foce del Torrente Canalotto, tramite Ordinanza Sindacale, viene interdetta alla 
balneazione, anche se tale divieto non viene, nella maggior parte dei casi, rispettata dalla gente 
che ugualmente effettua i bagni a mare. 



 

 
 
 
 
Il Consigliere Lombardo chiede alla Dott.ssa Ciacio se vengono denunciati i casi di inquinamento 
di pozzi di proprietà di privati. 
La Dott.ssa Ciacio risponde che innanzitutto si provvede al ripristino della tutela dei luoghi, 
adottando gli utili accorgimenti, quali la bonifica del sito. 
Il Presidente Pipitone propone alla Dott.ssa Ciacio di comunicare, tramite e mail all’indirizzo 
istituzionale di posta elettronica della Quarta Commissione Consiliare, periodicamente i 
provvedimenti realizzati dal Settore Ambiente, al fine di un’aggiornamento. 
La Dott.ssa Elena Ciacio fa presente alla Commissione che l’Assessore all’Ambiente Salvatore 
Cusumano, in una recente conferenza di servizio con la Polizia Municipale, ha chiesto di 
provvedere ad intensificare  i controlli, che già vengono eseguiti da n° 2 Agenti di P.M. 
sull’abbandono indiscriminato dei rifiuti 
In merito all’inquinamento acustico, soprattutto nel Centro Storico, a seguito della cosiddetta 
“Movida” il Consigliere Fundarò Antonio, propone di coniugare le esigenze lavorative dei locali 
pubblici, con le necessità di chi abita nella zona e chiede alla Dott.ssa Ciacio se il Comune di 
Alcamo è provvisto dei mezzi necessari a rilevare il grado d’ inquinamento. 
La Dott.ssa Ciacio risponde che sono stati eseguiti dei controlli, anche se sono difficili da 
effettuare. 
Il Consigliere Lombardo invita l’amministrazione Comunale a provvedere alla collocazione di 
bagni pubblici, anche chimici, in aggiunta a quelli ubicati nell’atrio dell’ex Collegio dei Gesuiti. 
La Dott.ssa Ciacio s’impegna a farne segnalazione all’Amministrazione Comunale. 
Il Presidente Pipitone segnala che nel Parco Sub Urbano c’è uno scorrimento d’acqua 
mal’odorante. Lo stesso fenomeno è stato segnalato in Consiglio Comunale e sarebbe necessario 
che il Presidente del Consiglio lo comunichi ufficialmente. 
La Dott.ssa Ciacio sostiene che ad oggi non è stato segnalato nulla ma che si attiverà per 
verificare anche con l’ausilio degli Uffici Tecnici.  
Il Presidente Pipitone segnala che in C/da Foggia c’è una discarica abusiva di eternit. 
La Dott.ssa Ciacio s’impegna a farne segnalazione immediatamente agli Uffici deputati al 
controllo del fenomeno. 
Il Consigliere Fundarò Antonio segnala due discariche abusive, una in C/da Piano Marrano, con 
presenza di sfabbricidi ed eternit, ed una sotto il ponte, in prossimità dell’area Costa Gaia, dove 
privati cittadini depositano materiale non smaltibile. 
La Dott.ssa Ciacio comunica che per due volte è stato bonificato Piano Marrano. 
Il Consigliere Fundarò propone che l’amministrazione studi, sulla scorta delle altre esperienze, la 
possibilità di contribuire economicamente alla realizzazione da parte di privati, delle fosse 
biologiche in alternativa della rete fognante. Sarebbe il caso, propone il Consigliere Fundarò, di 
fare uno studio economico e strutturale sulla convenienza in talune zone delle località balneari, 
anche le limitrofe ad esse, di realizzare in alternativa alla rete fognaria, un finanziamento pro-
cittadini per realizzare le “fosse imhoff” a norma, con minori costi, facile realizzazione e immediato 
abbattimento dei costi. 
In riferimento alle acque del mare, chiede il Consigliere Castrogiovanni, i controlli sono fatti 
periodicamente dall’ARPA? e Goletta Verde perché non passa quando ancora non c’è nessuno al 
mare?. 
La Dott.ssa Ciacio risponde che i controlli sono stati fatti periodicamente e i risultati sono 
comunicati alla nostra Amministrazione. 
L’ARPA, prosiegue la Dott.ssa Ciacio, fa controlli indipendentemente da segnalazioni e 
comunque, Goletta Verde, si muove indipendentemente dagli Uffici istituzionali della Regione e 
del Comune. 
Il Presidente Pipitone chiede alla Dott.ssa Ciacio aggiornamenti circa la situazione ambientale 
dell’edificio diroccato in Via XV Maggio, angolo Via Doria. 
La Dott.ssa Ciacio risponde che l’Aimeri Ambiente interviene spesso a pulire il sito, la cui 
situazione è migliorata ma non eliminata e che è stata anche coinvolta la Protezione Civile per la 
messa in sicurezza dell’edificio. 
Il Consigliere Fundarò chiede alla Dott.ssa Ciacio se i dati di cui dispone il Comune circa 
l’inquinamento elettromagnetico, sono allarmanti e se sono aumentati i fattori che lo determinano. 
 



 

 
 
 
La Dott.ssa Ciacio risponde che dalle risultanze dei controlli effettuati dagli Organi Tecnci, non 
abbiamo dati allarmanti. 
Il Consigliere Lombardo dichiara che nella Città di Alcamo ci sono quartieri, rispetto ad altri, dove 
l’ inquinamento elettromagnetico è più elevato,  con la presenza di molti malati di tumore e  
propone che il Comune effettui una mappatura del territorio stilando un elenco di cittadini malati 
oncolgici. 
Per il Consigliere Lombardo bisognerebbe capire se nel sottosuolo ci sono depositati rifiuti 
pericolosi. 
Alle ore 11,00 esce il Consigliere Coppola Gaspare. 
Alle ore 11,05 esce il Consigliere Sciacca Francesco. 
Alle ore 11,10 esce il Consigliere Campisi Giuseppe. 
Alle ore 11,10 lascia la seduta la Dott.ssa Ciacio, con l’impegno di provvedere per l’esecuzione 
degli interventi necessari presso il Parco Sub Urbano, C/da Foggia e C/da Giovenco. 
Dopo un breve dibattito, alle ore 11,30, il Presidente dichiara sciolta la seduta. 
 
 
 
 
        IL SEGRETARIO                                                                       IL  PRESIDENTE                           
        Lipari Giuseppe                                                                      Pipitone Antonio                         

 
 
 
 


